

# Presse-Information

## Press Release

AMSEL, Aktion Multiple Sklerose Erkrankter, Landesverband der DMSG in Baden-Württemberg e.V.

Stuttgart, 26. Oktober 2021

### **Schmerzen und Multiple Sklerose**

*Fachvortrag über Schmerzformen bei Multipler Sklerose und deren Behandlungsmöglichkeiten*

Am Mittwoch, 3. November 2021, 18:30 Uhr, lädt AMSEL, Aktion Multiple Sklerose Erkrankter, Landesverband der DMSG in Baden-Württemberg e.V., gemeinsam mit der AMSEL-Kontaktgruppe Sigmaringen zum Fachvortrag „Schmerzen und MS – das unterschätzte Problem“ in die Gemeindehalle Waldhorn, Bittelschießer Str. 16, Krauchenwies ein. Der Schmerzexperte und Referent Dr. med. Ekhard Maurer, Facharzt für Anästhesie, Intensivmedizin und Schmerztherapie aus Sigmaringen, geht auf die verschiedenen Formen des Schmerzes und deren spezielle Therapiemöglichkeiten ein.

Schmerzen bei Multipler Sklerose (MS) gehören zu den oftmals wenig berücksichtigten Symptomen der Erkrankung. Sie sind nicht sichtbar, aber für jeden Betroffenen in vielen Facetten spürbar. Sie treten im Verlauf der MS in über der Hälfte der Fälle auf und sind oftmals der entscheidende Faktor bezüglich der Lebensqualität. Schmerzexperten halten die Miteinbeziehung in die therapeutischen Überlegungen für essenziell.

Die Veranstaltung ist für alle Interessierten offen und kostenfrei. Aktuelle Corona-Bestimmungen sind einzuhalten, die 3G-Regel (getestet, geimpft oder genesen) ist entsprechend nachzuweisen. Anmeldung beim AMSEL-Landesverband, Telefon 0711 697860, E-Mail: [seminare@amsel.de](mailto:seminare@amsel.de) ist erforderlich.

AMSEL Baden-Württemberg e.V.

Stuttgart, **26. Oktober 2021**

Anschläge ohne Leerzeichen: 1.108

Anschläge mit Leerzeichen: 1.266

Jetzt Fan werden: [www.amsel.de/facebook](http://www.amsel.de/facebook)

## Hintergrund:

### AMSEL – wer ist das?

Die AMSEL, Aktion Multiple Sklerose Erkrankter, Landesverband der DMSG in Baden-Württemberg e.V. ist Fachverband, Selbsthilfeorganisation und Interessenvertretung für MS-Kranke in Baden-Württemberg. Die Ziele der AMSEL: MS-Kranke informieren und ihre Lebenssituation nachhaltig verbessern. Der AMSEL-Landesverband hat rund 8.600 Mitglieder und über 60 AMSEL-Gruppen in ganz Baden-Württemberg. Schirmherrin der AMSEL ist seit 1982 Ursula Späth. Mehr unter [www.amsel.de](http://www.amsel.de)

**Multiple Sklerose (MS)** ist die häufigste entzündliche Erkrankung des Zentralnervensystems. Aus bislang noch unbekannter Ursache werden die Schutzhüllen der Nervenbahnen an unterschiedlichen Stellen angegriffen und zerstört, Nervensignale können in der Folge nur noch verzögert oder gar nicht weitergeleitet werden. Die Symptome reichen von Taubheitsgefühlen über Seh-, Koordinations- und Konzentrationsstörungen bis hin zu Lähmungen. Die bislang unheilbare, aber mittlerweile behandelbare Krankheit bricht gehäuft zwischen dem 20. und 40. Lebensjahr aus.

### MS in Zahlen

34.500	MS-Kranke in Baden-Württemberg
3,2	MS-Kranke pro 1.000 Einwohner in Baden-Württemberg
1.800	Neuerkrankungen pro Jahr in Baden-Württemberg
5	Diagnosen täglich in Baden-Württemberg
252.000	MS-Kranke deutschlandweit
1,2 Mio.	MS-Kranke europaweit
2,8 Mio.	MS-Kranke weltweit

Der Abdruck dieser Presse-Information ist honorarfrei.

Über ein Belegexemplar freuen wir uns.